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Декабрьская непогода надол-
го запомнится одесситам. Однако 
даже она не помешала обсудить 
роль Одессы и Одесской области 
в процессах сближения Украины 
с Европейским Союзом. Круглый 
стол на эту тему состоялся в 
Одесском региональном институ-
те государственного управления 
НАГУ при Президенте Украины.  

Мероприятие проводила Одесская 
городская общественная организа-
ция «Лицом к лицу» в рамках проек-
та «Одесса - окно в Европу» при 
поддержке Международного фонда 
«Возрождение» и при содействии 
Управления международных отноше-
ний, европейской интеграции и свя-
зей с Одесской диаспорой Одесского 
городского совета.  

Участие в мероприятии приняли 
представители облгосадминистрации 
и управлений городского совета, 
ведущие научные работники и обще-
ственные деятели, представители 
консульств и международных орга-
низаций, журналисты.   

Ведущий круглый стол руководи-
тель директор Одесского обществен-
ного института социальных техноло-
гий, начальник управления внутрен-
ней политики Одесского горсовета 
Андрей Крупник напомнил присутст-
вующим актуальную новость: на по-
следнем саммите ЕС-Украина в Киеве 
сторонам так и не удалось подписать 
договор об ассоциации. А накануне 
саммита председатель представи-
тельства Евросоюза в Украине Жозе 
Тейшейра заявил, что Украина не 
выполняет обязательства перед Ев-
ропейским Союзом в вопросе прове-
дения реформ. В то же время на сам-
мите лидеры ЕС и Украины приветст-
вовали тесное практическое сотруд-
ничество между ЕС и регионами Ук-
раины. 

Главный специалист управления 
международных отношений, евро-
пейской интеграции и связей с Одес-
ской диаспорой горсовета Галина 
Скейрис отметила, что Роль Одесско-
го региона, уже непосредственного 
граничащего с ЕС, в процессе сбли-
жения Украины с Европейским Сою-
зом в последние годы, безусловно, 
значительно возросла. И не только 
благодаря территориальному распо-
ложению, но и активному налажива-
нию международных связей в эконо-
мической, культурной, социальной и 
других сферах.  К примеру, Дни Ев-
ропы в Одессе пройшли в этом году 
уже в пятый раз, Европейский день 
соседства - в третий раз, а Европей-
ская неделя местной демократии - во 
второе. В этом году городу была вру-
ченная Доска Почета Совета Европы. 

Доцент кафедры евро-
пейской интеграции ОРИДУ 
НАДУ при Президенте Ук-
раины Виктор Комаровский  
считает, что в Украине в 
настоящее время идет бур-
ный процесс евроинтегра-
ции, хотя в настоящий мо-
мент нет его государствен-
ной стратегии, как это было 
несколько лет назад. Он 
предложил брать пример из 
Румынии, где начинали с 
интенсивного обучения чиновников 
основам евроинтеграции. 

Артур Радукану, политический 
консультант Миссии ЕС по предос-
тавлению приграничной помощи 
Молдове и Украине, опираясь на 
свой многолетний опыт работы в 
сфере евроинтеграции, подчеркнул, 
что это - очень тяжелый и ежеднев-
ный труд на всех уровнях управле-
ния. При этом все должны знать и 
строго соблюдать свои права и обя-
занности. Необходимо также уделить 
больше внимания учебе лидеров 
гражданского общества. 

Директор программы «Усиление 
влияния гражданского общества» 
Международного фонда «Возрож-
дение» Алексей Орловский считает, 
что Одесса имеет потенциально луч-
шие шансы быть в авангарде про-
цесса продвижения Украины к евро-
пейским ценностям. Отражается, 
конечно, отсутствие единой полити-
ки на уровне государства в сфере 
европейской интеграции. Вместе с 
тем, наличие в структуре городского 
совета Одессы отдельного управле-
ния, которое занимается внешними 
отношениями и вопросами европей-
ской интеграции, способствует этому 
процессу на местном уровне.  

Он отметил также, что в отличие 
от европейских стран в Украине не 
регламентированы на сегодняшний 
день вопросы участия граждан в 
управлении городом,  без чего не-
возможно развивать демократию. Тот 
же социальный заказ - это классиче-
ский европейский подход к распре-
делению средств между обществен-
ными организациями на конкурсной 
основе. 

Слушательница Одесского регио-
нального института государственно-
го управления НАГУ при Президенте 
Украины Галина Семенко коснулась 
темы внедрения в жизнь украинского 
населения европейских ценностей. 
Она считает, что начинать нужно со 
школы, с вузов. Процесс интеграции 
в европейское сообщество может 
продолжаться десятилетиями. А ра-
ботая непосредственно с населени-
ем, можно его ускорить.  

Сотрудник ОРИГУ НАГУ Александр 
Бортник предложил сделать акцент 
на том, что европейская интеграция 
нужна не так Европейскому Союзу, 
сколько нам самим. Хотя бы для то-
го, чтобы в Украине отношение к 
людям было, как в Европе. Сам про-
цесс европейской интеграции дол-
жен идти от общегосударственного 
уровня до уровня отдельного чело-
века и быть понятным и прозрачным. 

Завершая дискуссию, модератор 
круглого стола Андрей Крупник от-
метил, что одним из главных крите-
риев вступления любой страны в ЕС 
является стабильность институтов, 
которые гарантируют демократию, 
верховенство права, соблюдения 
прав человека, защиту прав нацио-
нальных меньшинств. 

По окончанию участники кругло-
го стола приняли рекомендации, 
которые направлены на последую-
щее развитие и углубление роли 
Одессы и Одесской области в про-
цессе приближения к европейским 
стандартам и ценностям. 

Анна САКУН 

Приближаясь к Европе 

ХОТИТЕ ЗНАТЬ 
БОЛЬШЕ?  

Посетите рубрику 
«ОКНО В ЕВРОПУ»           

на веб-сайте 
http://samoorg.com.ua 

или библиотеку             
по вопросам евро-

пейской интеграции 
при ОГОО «Лицом к 

лицу» по адресу:                          
улица Маразлиевская, 
38. Тел.: 738-68-30.          
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